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REUNIÃO ORDINÁRIA 

 

 

 

DATA: 2022/09/29                                                                                     ATA N.º 3/2022 

      

 

  

 

Presenças: ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

• Hélder Magno da Conceição Rodrigues Fontes, que presidiu; -------------------------- 

• Alice da Conceição Pires Garcia; ----------------------------------------------------------- 

• José Silva Castanheira; ----------------------------------------------------------------------- 

• Sónia Manuela Eiras Magalhães Rodrigues; ---------------------------------------------- 

• Natália Augusta Pires Gonçalves; ----------------------------------------------------------- 

• Telémaco António Garcia Pinto; ------------------------------------------------------------ 

• Carlos Domingos Meirinhos Pires; --------------------------------------------------------- 

• Ana Claúdia Barreira de Sousa; ------------------------------------------------------------- 

• Marieta Isabel Barroso Barradas.------------------------------------------------------------ 

 

Local da reunião: Edifício da Junta de Freguesia. ------------------------------------------------- 

 

Hora de abertura: Vinte horas e trinta minutos. ---------------------------------------------------- 

 

Hora de encerramento: Vinte e uma horas e catorze minutos. ----------------------------------- 

 

Secretariou: Alice da Conceição Pires Garcia. ----------------------------------------------------- 
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1 – PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. --------------------------------------------- 

 

 

2- ORDEM DO DIA 

 

2.1 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR; ------------- 

 

2.2 - LEITURA RESUMIDA DO EXPEDIENTE; --------------------------------------------- 

 

2.3- INFORMAÇÃO ESCRITA DO SR. PRESIDENTE DA JUNTA; -------------------- 

 

2.4- PERÍODO DE INTERVENÇÕES; ---------------------------------------------------------- 

 

 

3- 1ª ALTERAÇÃO MODIFICATIVA AO ORÇAMENTO DE 2022; -------------------- 

 

 

4- DIVERSOS. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

5- PERÍODO RESERVADO AO PUBLICO. --------------------------------------------------- 

 

 

 
 

1 – PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ---------------------------------------------

-------------- Tomou da palavra o Sr. Presidente da Assembleia da Junta de Freguesia que 

começa por cumprimentar todos os presentes. 

Pede a palavra o membro da Assembleia de Freguesia, Telémaco Pinto, relembrando a 

necessidade de resolver o caso dos contentores, o caso das grades na Rua da Corujeira e o 

caso dos gatos vadios, referindo que tais situações se encontram ainda na mesma, propõe 

ainda que todos os prédios da Freguesia sejam georrefenciados com a maior urgência, nem 

que para isso se tenha que pedir apoio aos serviços Municipais e ao recente formado 

Balcão BUPI. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
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2- ORDEM DO DIA 

 

2.1 – APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR -------------- 

-------------- O Sr. presidente da Assembleia de Freguesia tomou da palavra para propor que 

fosse dispensada a leitura da ata da reunião anterior uma vez que que esta foi enviada em 

anexo com a convocatória da presente reunião tendo a proposta sido aprovada pela 

unanimidade.  

Pede a palavra o Sr. Telémaco Pinto para referir que agora sim começa a parecer uma ata 

digna, de uma digna, Assembleia de Freguesia, da Sede de Município e deixar uma nota 

relativa à importância da publicação das atas no site da Junta de Freguesia com a maior 

brevidade possível, não só para que a população tenha conhecimento, mas também, para 

que lhe seja atribuída eficácia.------------------------------------------------------------------------- 

 

2.2 – LEITURA RESUMIDA DO EXPEDIENTE ---------------------------------------------- 

Nada havendo a registar passou-se ao ponto seguinte. 

 

2.3- INFORMAÇÃO ESCRITA DO SR. PRESIDENTE DA JUNTA --------------------- 

 

Boa noite a todos, 

  

Exmo. Sr. Presidente, Senhores Secretários, restantes membros da Assembleia de 

Freguesia, Sra. Ludovina da Conceição, permitam-me que inicie esta minha intervenção, 

saudando-vos. Gostaria mais uma vez, de apelar, ao bom senso de todos para fazermos 

uma utilização de forma regrada, desse bem tão precioso, que é a água.  

Enquanto Presidente desta Junta de Freguesia, tenho a destacar, que o Executivo 

tem implementado, o Plano Plurianual de Atividades para o Quadriénio 2021/2025, 

nomeadamente o Plano Anual de Atividades de 2022.  

Norteada pela contenção e rigor orçamental, esta Junta de Freguesia continuará a 

fazer da transparência, da contenção e do rigor, a principal linha mestra do nosso 

mandato. 
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Quanto à situação financeira da Junta de Freguesia, a conta apresenta neste 

momento, um saldo disponível de 41.789,83€.  

 

 

Em relação à “1ª Alteração Modificativa ao Orçamento de 2022”, esta tem a ver 

com os sucessivos aumentos dos combustíveis, com a elevada quantidade de trabalhos que 

têm sido realizados na nossa Freguesia e também pelo apoio que vai ser concedido ao 

Futebol Clube de Vinhais para as suas deslocações. 

De referir, que o caminho de ligação às turbinas, foi já intervencionado, com a 

colocação de betão nas zonas mais afetadas.  

Salientar, que foi celebrado um protocolo de parceria com o Agrupamento de 

Escolas D. Afonso lll de Vinhais, com vista à Implementação e Desenvolvimento do 

Projeto Clube Ciência Viva. 

Foi-nos pedido pelo Sr. Padre Luís Morais, Pároco da Igreja de Nª Senhora da 

Encarnação, apoio financeiro no valor de 500,00€ para a atuação do Grupo Coral 

Brigantino na Festa Religiosa do Concelho no dia 15 de Agosto. Foi deliberado conceder 

o apoio.  

A Junta de Freguesia esteve presente na 4ª Bienal Jorge Lima Barreto, que 

decorreu no Centro Cultural Solar dos Condes de Vinhais. 

Foi-nos solicitada a cedência da carrinha da Junta de Freguesia para os dias 4, 5 

e 6 de Agosto, para dar apoio ao X Encontro Motard dos Javalis do Asfalto, no qual esta 

Junta de Freguesia marcou presença. 

 Estivemos presentes no passeio de motas no dia 7 de Agosto, organizado em 

conjunto pelas Juntas de Freguesia de Tuizelo e Santalha. 

Marcámos presença na inauguração da Praia Fluvial de Soeira. 

Estivemos presentes nas comemorações em Honra de Nossa Senhora da Assunção, 

quer nas atividades religiosas, quer nas atividades festivas. 

Fomos contatados pela Associação + Vinhais, para a Junta de Freguesia dar apoio 

para a festa que se realizou pela referida Associação no dia 20 de Agosto. Foi deliberado 

conceder um apoio no valor de 150,00€. 

Referir que, em conjunto com a Câmara Municipal de Vinhais, organizamos as 

atividades do dia Internacional da Juventude no dia 12 de Agosto. 



 

 

 

 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE VINHAIS 

 

  
  

 
5 

Salientar, que a Junta de Freguesia de Vinhais, organizou em conjunto com a 

Câmara Municipal de Vinhais, com a Federação Portuguesa de Paraquedismo e com o 

Para-Clube Nacional “Os Boinas Verdes”, a 23ª Taça de Portugal de Paraquedismo,  

 

 

modalidade precisão de aterragem. Esta atividade decorreu nos 13 e 14 de Agosto no 

Estádio Municipal de Vinhais. 

 Estivemos presentes na primeira Festa do Emigrante, que decorreu no Parque 

Verde de Artes e Ofícios de Vinhais. 

Marcámos presença no Festival “Improvável” que decorreu no dia 19 de Agosto, 

no Castelo de Vinhais, tendo o artista “Noble” como convidado. 

Fomos contatados pela direção do Futebol Clube Vinhais, no sentido da Junta de 

Freguesia conceder apoio à aquisição de gasóleo no valor de 3.200,00€, para as 

deslocações da equipa de Futebol Sénior, Veteranos, Modalidades e Formação do Clube. 

Foi deliberado pelo executivo, conceder um apoio para a época desportiva 2022/2023 

através do pagamento de gasóleo até um valor máximo de 2.000,00€. 

No dia 13 de Agosto, fizemos uma arruada com o grupo de Gaiteiros de Zido, na 

aldeia de Moás, foi a forma encontrada para assinalar o dia da Festa da aldeia. De igual 

forma fizemos na aldeia de Armoniz, no dia 28 de Agosto. 

Foi deliberado conceder apoio no valor de 150,00€, à Comissão de Festas de 

Santo António. 

Fomos contatados pelo Sr. Luís Gonçalves, no sentido de a Junta de Freguesia 

conceder apoio monetário no valor de 650,00€ anuais para deslocações, portagens e scuts 

(Vinhais/Bragança e Vinhais/Paredes), de forma a que ele participe nos projetos de 

desporto em que está a competir. O executivo deliberou conceder o apoio no valor de 

650,00€. 

Fomos contatados pela população de Moás, para apoiarmos a realização de um 

Torneio de Fito que se realizou no dia 24 de Julho, foi deliberado apoiar o Torneio, com a 

compra de alguns prémios e de comida para o lanche. 

De igual forma, foi-nos solicitado apoio na organização de um Torneio de Fito e 

de Paus, que se vai realizar no dia 2 de Outubro no Recinto do Santo António, foi 

deliberado conceder apoio com a compra de comida para o lanche.  
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Fomos contatados pela responsável do Pré-escolar para estarmos presentes na 

primeira reunião do ano letivo 2022/2023, foi com agrado que marcamos presença. 

 Estivemos presentes na 2ª Taça Concelhia de Futebol, que decorreu no Campo de 

Jogos de Rebordelo. 

  

Marcamos presença no Concerto que decorreu na Igreja de Nossa Senhora da 

Encarnação, com a atuação do duo “Angélicus Duo”. 

Foi deliberado pedir orçamento para o arranjo da Capela do Bairro do Campo, 

está num estado bastante degradado, chegando mesmo a chover no seu interior.  

Uma vez que continua a haver um grave problema, que é a falta de água na 

Freguesia, nomeadamente em Rio de Fornos, estão a ser renovadas as captações de água, 

com a colocação de novas tubarias, novas manilhas e novos cones, para um melhor 

aproveitamento da água dos nascentes. 

Estão a ser realizados trabalhos na Ermida, com recurso a uma retroescavadora 

na limpeza e reabertura de caminhos, que devido ao elevado estado de degradação, 

estavam intransitáveis. Estão também a ser colocados tubos para o melhoramento do 

regadio e para um melhor aproveitamento da água.  

De referir que estão a ser levados a cabo, vários trabalhos de limpeza e arranjo de 

caminhos agrícolas na Freguesia, com recurso ao uso de tratores com destroçadores e de 

retroescavadoras. 

 Relativamente ao solicitado pelo Sr. Telémaco Pinto, informo que já tenho em 

minha posse, a Caderneta Predial Urbana e cópia da Escritura do Edifício onde está 

instalada a Sede da Junta de Freguesia de Vinhais. Edifício esse, do qual é titular o 

Município de Vinhais, com o artigo matricial nº2. Sendo que, na Escritura de compra e 

venda, está escrito que o edifício foi pago pela Câmara Municipal de Vinhais, que pagou 

3.700 contos e pela Junta de Freguesia de Vinhais, que pagou 3.000 contos. Destinando-se 

ao futuro edifício do Posto de Turismo e da Sede da Junta de Freguesia.  

Em relação aos cães e gatos e aos caixotes do lixo junto ao Posto de turismo, são 

situações que já foram reportadas por mim ao Senhor Presidente da Câmara, sendo certo 

que serão tomadas as medidas necessárias para a sua resolução.  

Referir também, que os paralelos, as grades e sargetas da Rua da Corujeira foram 

já limpas e colocadas no devido local.  

Com a colaboração da “Equipa de Cantonagem”, temos a destacar:    
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- Limpeza e arranjo de caminhos, valetas, muros e estradas em toda a Freguesia, Armoniz, 

Ermida, Moás, Rio de Fornos e Vinhais; 

- Limpeza e arranjo de todos os cemitérios da Freguesia, Armoniz, Ermida, Moás, Rio de 

Fornos e Vinhais; 

 

 

Obrigado a todos. 

 

2.4- PERÍODO DE INTERVENÇÕES ----------------------------------------------------------- 

 

--------------O Sr. Telémaco Pinto disse que deverá haver alguma contrapartida 

relativamente ao subsídio que será atribuído ao atleta Luís, propondo que se faça um 

protocolo onde se estabeleça o valor a comparticipar e definir uma contrapartida que 

sugere que seja, por exemplo, ostentar o brasão da Junta de Freguesia no equipamento em 

competições oficiais. 

Pede da palavra a membro da Assembleia de Freguesia, Sra. Marieta Barradas, que 

questiona o Sr. Presidente da Junta de Freguesia sobre a existência de chave da Porta da 

Mãe de Água da aldeia de Rio de Fornos ao que o Sr. Presidente responde que a situação 

da porta já se encontra resolvida tendo sido já mudada a fechadura da respetiva porta. ------ 

 

3- 1ª ALTERAÇÃO MODIFICATIVA AO ORÇAMENTO DE 2022. -------------------- 

 

--------------O Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia questiona os presentes sobre a 

existência de alguma questão relativa ao presente ponto da Ordem de Trabalhos. Solicita a 

palavra o Sr. Telémaco Pinto que questiona quais são as principais alterações ao 

Orçamento, e propõe um pouco de inovação, sugerindo que a Assembleia de Freguesia 

faça uma recomendação à Junta de Freguesia, por sua vez, solicite ao responsável pela 

elaboração dos documentos, no caso em apreço, o Orçamento e Plano Plurianual de 

Investimentos, que passem a vir acompanhados de um documento escrito, de modo a 

esclarecer os membros desta Assembleia das alterações e ou modificações propostas, isto 

porque, “nem todos somos contabilistas e estes documentos, para mim, são de difícil 

compreensão. 

Assim proponho que documentos semelhantes, sejam acompanhados de uma nota 

explicativa contendo uma pequena introdução com enquadramentos legal, considerações 
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que julguem pertinentes tal como justificações, necessidades de modificação e valores 

envolvidos, quer na receita quer na despesa, com indicações dos reforços e diminuições 

mais significativas”. Refere que o documento deve ainda ser acompanhado de uma nota 

justificativa da razão da modificação do PPI e uma conclusão. O Sr. Presidente da Junta    

 

 

referiu, que fez ele uma breve explicação sobre a 1ª.  Alteração Modificativa ao Orçamento 

de 2022 na sua intervenção escrita, referiu também que o problema das grades na Rua da 

Corujeira estava já resolvido. 

Coloca-se a votação a 1ª Modificação ao Orçamentos para 2022 tendo esta sido aprovada 

com três abstenções da coligação Voltar a Acreditar PPD/PSD.CDS-PP. 

 

4- DIVERSOS. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------- Nada havendo a registar passou-se ao ponto seguinte. 

 

5- PERÍODO RESERVADO AO PÚBLICO  

-------------- Não se registaram intervenções, o Sr. Presidente da Assembleia de Junta de 

Freguesia dá por terminada a Reunião, às 21:04 horas, agradecendo a presença de todos e 

deixando uma mensagem de união e trabalho em equipa com o objetivo de fazer sempre 

mais e melhor. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Eu, Alice da Conceição Pires Garcia, 1.º Secretária, lavrei a presente ata que redigi, 

subscrevo e que vai ser assinada pela mesa da Assembleia de Freguesia. 

 

 

___________________________________________________ 

(Hélder Magno da Conceição Rodrigues Fontes) 

 

___________________________________________________ 

(Alice da Conceição Pires Garcia) 

 

___________________________________________________ 

(José Silva Castanheira) 


